

EL UNIVERSAL

CD. DE MÉXICO.- Los 38 mil millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) que captó México en el 2013, gracias a la venta de Grupo Modelo, le permitieron subir siete lugares en la lista de los países más atractivos para invertir, del 19 llegó al 12, antes de España y Alemania, de acuerdo con la clasificación de la Conferencia de las Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo (UNCTAD por sus siglas en inglés).

Latinoamérica captó 294 mil millones de dólares, 18% más que en 2012. México quedó como el segundo País más atractivo, después de Brasil, el cual obtuvo 63 mil millones de dólares.

El gran problema es que sin la compra-venta de la empresa cervecera mexicana la cifra queda en los 18 mil millones de dólares, con lo que seguiríamos en el mismo lugar, dijo el catedrático de la Universidad Anáhuac, Arnulfo R. Gómez García.

“En términos generales la inversión es buena, pero en México es de mala calidad, sobre todo la que ha llegado últimamente, porque la mayor parte de la inversión que recibimos es compra de activos y la compra de activos desgraciadamente no crea nuevas plantas, no genera nuevos empleos y en determinado momento genera despidos por la reestructuración que se hace en esas empresas”, explicó el especialista.

En el Reporte Global de Inversiones 2013, la UNCTAD se aseguró que la venta de Grupo Modelo también benefició los flujos de IED que recibió América Latina, los cuales subieron por cuarto año consecutivo.

“Los 18 mil millones de dólares por la adquisición de Grupo Modelo en México explican el incremento de la IED que llegó a Centroamérica”.

Sin embargo, Gómez García afirmó que la venta de la cervecera generó 20 mil 100 millones de dólares, según se reportó el año pasado.

En el ranking de los 20 países que más IED recibieron están: Estados Unidos que se mantuvo en el primer sitio con 159 mil millones de dólares; le sigue China con 127 mil millones de dólares y Rusia, que fue una de las grandes sorpresas al captar 94 mil millones de dólares, lo que le permitió escalar del lugar nueve al tres en esa lista.

El Reporte Global de Inversión afirmó que el mundo generó un billón 461 mil millones de inversiones, 11% más que el año pasado, sin embargo esa cifra sigue por debajo del monto visto antes de la crisis, ya que en el 2007 se invirtieron un total de 2 billones de dólares.

Los países desarrollados recibieron 576 mil millones de dólares en 2013, 11.6% más que en 2012; las naciones en desarrollo 759 mil millones, 6.2% más que el año previo y las economías en transición 126 mil millones de dólares, 45.1% más en el mismo período.

El pronóstico de la UNCTAD es que hasta 2015 se alcancen los niveles de IED precrisis, ya que para 2014 se estima suba a 1.6 billones y el próximo año se llegue a 1.8 billones de dólares.